



Markt Cadolzburg | Rathausplatz 1 | 90556 Cadolzburg

Zukunft Cadolzburg e.V.
Herrn 1. Vorsitzenden Bernd Gebhart
Hindenburgstr. 53

90556 Cadolzburg

Ihr Zeichen	Unser Zeichen III/30-JK	Auskunft erteilt Herr Kreß	Durchwahl -47	E-Mail j.kress@cadolzburg.de	Cadolzburg, den 26.10.2018
-------------	----------------------------	-------------------------------	------------------	---------------------------------	-------------------------------

Stellungnahme zum Bürgerantrag vom 02.08.2018; Verkehrskonzeption für die Staatsstraße 2409 im Bereich des Marktes Cadolzburg

Sehr geehrter Herr Gebhart,
sehr geehrte Damen und Herren,

mit dem Bürgerentscheid vom 17. April 2016 hatte sich eine deutliche Mehrheit gegen die in der Projektwerkstatt ausführlich und detailreich erarbeitete Variante einer Ortsumgehung ausgesprochen. Dieser Entscheid hat die verantwortlichen Entscheidungsorgane für ein Jahr gebunden.

In der Zwischenzeit wurden weitere Ideen und einzelne Vorschläge durch die Marktverwaltung auf Realisierbarkeit geprüft, und zum Teil auch gemeinschaftlich umgesetzt. Dazu gehörten beispielsweise ein Konzept für die Radwegführung abseits der Staatsstraße, vermehrte Geschwindigkeitskontrollen, die Einführung eines Bürgerbusses und die Installation von Mitfahrbänken.

Darüber hinaus fanden mehrere Termine mit Verkehrsbehörden statt, um doch noch eine Geschwindigkeitsreduzierung in der Ortsdurchfahrt zu erreichen und an verschiedenen Stellen Querungshilfen zu installieren. Die bestehende Rechtslage und die Straßenbreiten verhinderten bisher solche Maßnahmen jedoch.

Am 02.08.2018 haben Sie als Vertreter des Vereins Zukunft Cadolzburg e.V. einen Bürgerantrag nach Art. 18b Gemeindeordnung (GO) vorgelegt. Der Bürgerantrag wurde in der Sitzung des Marktgemeinderats vom 17.09.2018 beschlussmäßig behandelt und inhaltlich abgelehnt.

Mit dem Antrag wollten Sie die Verwaltung des Marktes Cadolzburg beauftragen, „innerhalb eines halben Jahres ein aus Sicht der Gemeindeverwaltung für die Situation in Cadolzburg nachweislich wirksames Verkehrskonzept zur Lösung der Verkehrsprobleme, Ortsdurchfahrt Cadolzburg und Anbindung Baugebiet „Egersdorf Nord“ einschließlich „Gewerbegebiet Egersdorf“, an das überörtliche Straßennetz, zur Abstimmung durch den Gemeinderat vorzulegen.“

Konten der Marktkasse:

Sparkasse Fürth
IBAN:
DE26762500000190150227
BIC: BYLADEM1SFU

CVW Privatbank AG
IBAN:
DE63762119000006000240
BIC: GENODEF1WHD

Raiffeisenbank Bibertgrund eG
IBAN:
DE79760696690000300004
BIC: GENODEF1ZIR

Postbank Nürnberg
IBAN:
DE65760100850026008858
BIC: PBNKDEFFXXX

Vermittlung:

Tel.: 09103 509-0
Fax: 09103 509-10

Parteiverkehr:

Mo. - Fr. von 8 - 12 Uhr
Do. von 14 - 18 Uhr

Wie Ihnen im persönlichen Gespräch bei der Antragsübergabe bereits ausführlich erläutert, kann der Markt Cadolzburg diese Zielsetzung leider nicht erfüllen. Sämtliche für ein „nachweislich wirksames Verkehrskonzept“ erforderlichen Grundlagen wurden in der Projektwerkstatt ausführlich untersucht, diskutiert und abgewogen. Auch über zwei Jahre nach deren Beendigung haben sich die Rahmenbedingungen nicht dergestalt geändert, dass eine erneute detaillierte Auseinandersetzung zum Thema andere Ergebnisse liefern würde. Der Großteil der Verkehrsprobleme ist dem überörtlichen Verkehr zuzuordnen. Bei der Ortsdurchfahrt Cadolzburg handelt sich um eine Staatsstraße, und damit liegt die Verantwortung und die Umsetzung jeglicher Maßnahmen in den Händen des Freistaats Bayern. Und auch mit einer „Anbindung Baugebiet Egersdorf Nord einschließlich Gewerbegebiet Egersdorf an das überörtliche Straßennetz“ sind die nicht in der Straßenbaulast des Marktes Cadolzburg liegenden, überörtlichen Straßen einzubeziehen.

Auch aus diesen Gründen leiteten wir zwischenzeitlich den Bürgerantrag an das Staatliche Bauamt und das Bayerische Staatsministerium für Verkehr weiter.

Der Markt Cadolzburg ist nach wie vor auf eine konzeptionelle Verkehrsentwicklung angewiesen. Mit Einzelmaßnahmen im Rahmen des eigenen Aufgabenbereichs des Marktes Cadolzburg kann eine spürbare Entlastung der Hauptverkehrsachse jedoch offensichtlich nicht realisiert werden.

Insofern hoffen wir darauf, dass zwischenzeitlich eine Analyse der Erfahrungen aus dem Bürgerbeteiligungsprozesses durch das Staatliche Bauamt stattgefunden hat, und nun wieder ein ergebnisorientiertes, aktives Herangehen an die unveränderte Problematik der St 2409 im Bereich des Marktes Cadolzburg seitens der zuständigen Staatlichen Straßenbauverwaltung erfolgt.

Selbstverständlich ist der Markt Cadolzburg nach wie vor im Rahmen der rechtlich vorgesehenen Beteiligung öffentlicher Belange zu einer konstruktiven Mitwirkung bereit.

Mit freundlichen Grüßen



B. Obst
1. Bürgermeister
Markt Cadolzburg